



「思いやり」の姶良小 あいらっ子だより



姶良市立姶良小学校
令和7年度12月号

みんなの幸せのために「伝えよう・つながろう」

校 長 山田 吉夫

姶良小学校では、12月を人権月間に設定しています。今年のテーマは「伝えよう・つながろう」です。“学級の中で自分の思いを伝え、相手の思いも受け入れられる態度を養い、コミュニケーション能力を高める。”ということをねらいとしています。この期間は、人権集会を開いたり、人権標語を考えたり、授業で人権に関する作文を書いて発表したりします。

今年の人権集会は、学年を1・4・5年生と2・3・6年生の二つに分けて、12月10日に実施しました。12月10日は、世界人権宣言が採択された日でもあります。児童会の人権委員会が中心となり、異学年の交流を図るレクリエーションを行いました。その中の一つに「バースデーライン」という遊びがありました。十数人のグループごとに、誕生日の順に並んで円を作るという、一見単純に見える遊びです。しかし、この遊びには、しゃべらずに身振り手振りだけでコミュニケーションをとらなければならないというルールがあり、子供たちは、言葉を発しないで誕生日を伝えることに大変苦戦していました。また、この遊びには、相手の顔の表情を見ながらコミュニケーションをとるという要素があります。目を見ただけで分かり合えることを実感した子供たちは、みんな幸せそうな顔をしていました。メールなど、文字だけでのコミュニケーションは、なかなか真意が伝わらないこともあります。しっかり顔を見ながらコミュニケーションをとることの良さを実感できたらと思います。



バースデーラインを作る様子

また、12月2日の全校朝会では、「感謝の手紙コンクール」で審査員特別賞を受賞した5年生の○○○さんに、その手紙を読んでもらいました。昨年11月の市小・中学校合同音楽会でピアノ伴奏をした時、練習を支えてくれた家族や先生、クラスの友達に向けたすばらしい感謝の言葉でした。感謝の気持ちをきちんと言葉にして伝えることは、決して簡単なことではありません。しかし、これができれば、みんなが幸せな気持ちになれるのではないかと感じるところです。

さて、とても行事の多い2学期でしたが、地域及び保護者の皆様方の御支援・御協力により、充実した教育活動を実施することができました。心より感謝申し上げます。



先日は、PTA思いやり部の皆様方の御厚意により、正門と東門に立派な門松を立てていただきました。毎年、恒例となっている行事ですが、よい新年を迎え、子供たちが健やかに成長していくことを願っての取組だと思います。学校としても、その願いをしっかりと受け止め、これからも充実した教育活動ができるよう努めて参ります。どうぞ、よい新年をお迎えください。



思いやりあふれる始良小学校に～人権集会

12月10日（水）に人権集会が行われました。今回は、1・4・5年、2・3・6年に分かれて、体育館でゲームを通した仲間づくりを実施しました。人権委員会の運営で、ジェスチャーゲームやじゃんけん列車を楽しみました。異学年とも自然と仲良くできる、思いやりあふれるあいらっ子です。



今年も立派な門松ができました！

12月14日（日）PTA思いやり部の皆さんを中心となって、学校の門に立派な門松を作ってくださいました。寒い中でしたが、正門、東門に計四つの立派な門松を完成させてくださいました。また、作業後の豚汁、おにぎりのふるまいもとてもありがとうございました。子どもたちはこの門松を見ながら登下校し、年末年始への期待を膨らませていました。



がんばっています あいらっ子！

【海音寺潮五郎記念「読書感想文コンクール】

優秀賞 5年
入選 3年 5年

【第26回南九州市かわなべ青の俳句大会】

特選 4年 6年

【税に関する絵はがきコンクール】

租税教育推進協議会会长賞 6年

法人会会长賞 6年

青年部会長賞 6年

佳作 6年 6年

入選 5年 5年
5年 6年

6年 6年

6年 6年

【第35回「椋鳩十文学記念館賞」全国読書感想文コンクール】

入選 5年 6年

【南さつま児童生徒美術展】

佳作 3年 4年
6年

本校の〇〇栄養教諭が考え、昨年度の有機野菜の日に提供した献立が、九州・沖縄ブロック代表となり、食育コンテストで優秀賞を受賞しました（全国で8校）。審査へ提供した動画は全国学校給食甲子園HP (<https://kyusyoku-kosien.net/>) の学校給食コンテスト動画（一番最後に紹介）で見ることができます。



始良小学校ブログ ご覧ください

学校の様子の紹介やお知らせなど、定期的に更新していきます。どうぞご覧ください。



おいしい芋できました～焼き芋パーティー

12月16日（火）に2年生が自分たちで育てたサツマイモを焼き芋にして食べる焼き芋パーティーを行いました。当日は、PTAの皆さんで大きな穴に薪を入れ、火をつけ、立派な芋焼き場を作ってくださいました。たくさんの保護者の皆さんにもお手伝いをいただきながら、ホクホク温かい焼き芋ができました。子どもたちも、収穫の喜びを感じながら、甘いお芋をおいしそうにほおばっていました。寒い中、朝早くから準備をしてくださった保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



自ら考え、行動できる始良っ子 ～6年修学旅行 5年生集団宿泊学習～

6年生は11月19・20日で修学旅行に、5年生は11月26・27日で宿泊学習に行ってきました。6年生はグリーンランドや熊本城でグループごとに楽しく活動できました。5年生は、青少年研修センターでオリエンテーリングや野外炊飯など、友達と協力しながら普段できないことをたくさん経験できました。さすが始良小高学年です。どちらも時間をしっかりと守り、次の活動を見通した行動ができていました。この経験を今後の学校生活にも活かしてくれることを期待しています。



12～3月の主な行事予定

★ 現時点の予定であり、変更になる場合もあります。

- 12月24日（水）2学期終業式
 - 1月8日（木）3学期始業式
 - 1月10日（土）土曜授業日
 - 1月13日（火）鹿児島学力・学習状況調査(5年国・理)
 - 1月14日（水）鹿児島学力・学習状況調査(5年社・算)
 - 1月20日（火）重富中・帖佐中入学説明会（予定）
 - 1月22日（木）スクールカウンセラー来校
 - 1月23日（金）校内持久走大会（予備日1/27（火））
 - 1月28日（水）新1年入学説明会・体験入学
 - 1月29日（木）4年生半成人式
 - 2月4日（水）第2回スクールゾーン対策委員会
 - 2月9日（月）教育相談週間（～13日）
 - 2月13日（金）読書タイム（PTAによる読み聞かせ）
家庭教育学級閉級式
 - 2月14日（土）土曜授業日（授業参観 下学年② 上学年③）
 - 2月18日（水）学校保健委員会
 - 2月19日（木）5年生校外学習 スクールカウンセラー来校
 - 2月27日（金）学級PTA
 - 3月6日（金）6年生を送る会・お別れ遠足
 - 3月24日（火）卒業式
 - 3月25日（水）修了式
- ※3月は、土曜授業はありません。